

DITO

France : grandeur ou effacement ?

ivée au pouvoir de dirigeants aux discours belliqueux et aux méthodes itales aux États-Unis, en Chine, en Russie et ailleurs relègue notre pays au de spectateur impuissant. Dans de nombreux domaines : économique, ologique, militaire, diplomatique, culturel, la place et la voix de la France entend plus. A titre d'exemple, notre incapacité à peser sur la résolution onflits en Europe ou au Moyen orient.

ment en est-on arrivé là ? La France, moins d'1 % de la population diale, peut-elle encore peser sur les défis à venir ?

e et toujours, le débat s'articule autour de deux visions antagonistes : certains, le recul de la France correspond au déroulement cyclique de ire alors que d'autres y voit la nécessité de réinventer une France « des ères ».

eut rappeler quelques moments forts où la France a « parlé » au le : la révolution de 1789 et ses incidences démocratiques, la résistance ahissimeur marquée par l'appel du 18 juin 1940, le rôle moteur dans la ruction européenne, le discours de Dominique de Villepin à la tribune NU en 2003, la signature des accords de Paris sur le climat en 2015, nisation rigoureuse et festive d'un événement planétaire en 2024... depuis quelques décennies, la voix de la France nous paraît de moins en s audible. Nos difficultés économiques sont patentes et confirmées par ecul au rang de septième puissance mondiale. Notre effort insuffisant cherche sur les technologies du futur nous handicape. A titre d'exemple, sommes quasi-absents dans le domaine de l'IA (intelligence artificielle) annonce comme incontournable dans l'avenir. Notre endettement sif fait peser des doutes sur notre indépendance financière.

évéléateur encore, notre incapacité à soutenir les vellités démocratiques vre dans certains pays et à contribuer à des plans de paix. Enfin, notre ensemble s'effrite et rend notre nation moins exemplaire aux yeux du le : un pays fracturé politiquement, incapable de définir en commun une e : s'imposant à tous et ayant une attitude ambiguë face à l'immigration. e à évoquer ce qui peut participer au retour de la France sur la scène ationale. La priorité est de retrouver notre leadership économique itique en Europe. Pour cela, nous devons honorer les engagements que avons pris au niveau européen. Pour répondre à la volonté isolationniste räsident capable de « revirements spectaculaires » il est temps que nce prenne l'initiative d'un partage de sa dissuasion nucléaire avec les s pays européens. Mais cela passe par une attitude plus responsable de art, notamment dans les achats militaires (avons de chasse F35- au lieu fales français)

notre parole diplomatique doit toujours et encore être au service de la Pour cela , il faut retrouver des positions de principes toujours fondées s droits des peuples à vivre libre.

le domaine économique, nous avons des atouts : de grands groupes onnement planétaire et des chercheurs à la pointe dans de nombreux ines (médecine, hautes technologies...) qui s'expatrient trop souvent. La ure d'un partenariat avec l'Arabie Saoudite pour financer des recherches A va dans la bonne direction. De même, l'association franco-allemande, 23, pour la production des batteries HIPOBAT en Europe peut nous ciper de la domination chinoise.

ords de Paris sur le climat sont peu respectés. Il nous revient d'agir elâche pour préserver les générations futures de catastrophes qui ont ommencé. Notre expertise, nos entreprises et notre parole crédible rt nous mettre au cœur de ce défi.

clair que le centre de gravité du monde a quitté l'Europe depuis bien emps. Nous sommes les simples témoins d'une lutte acharnée entre cains et chinois pour imposer des modèles dont aucun ne peut satisfaire ce. Alors il va nous falloir choisir entre une place « dans les tribunes » histoire qui s'écrit sans nous et un retour dans le cercle des nations mptent. A moins de redevenir les porte-voix engagés d'une partie égligeable de l'humanité qui subit l'inégal partage des richesses, les rophes climatiques, les conflits armésEn avons-nous la capacité et

ENTREPRISES

Conférence de CAIRE 04 à Sainte-Tulle

Dirigeants d'entreprise vous n'êtes pas surhumains pensez-y ! Danièle est pharmacienne, à la tête de son officine, elle vit professionnellement à cent à l'heure. Mais un jour, patatras (si vous me pardonnez l'expression) une invitée non désirée s'insinue sournoisement dans sa vie : la maladie, un, puis deux cancers ! A ce moment - là, elle ne pouvait plus exercer son activité pendant son traitement. Elle a réalisé à quel point elle était seule face à une avalanche de difficultés administratives, financières, humaines. La native de Castellane est partie d'un constat et d'un vécu : « pourquoi il n'y a rien pour nous aider, nous dirigeants, quand nous sommes gravement malades ? ». Travailleur indépendant, non salarié, auto-entrepreneurs, dirigeants majoritaires, n'ont pas la même couverture sociale que les salariés et leur absence temporaire ou de longue durée peut véritablement affecter la santé financière, commerciale, de l'entreprise souvent corollaire à celle de celui ou celle qui la dirige. En 2010, forte de cette expérience qui l'a touchée dans sa chair, et à force de résilience Danièle Aubanel crée CAIRE 13(Cancer-Aide-Info-Réseau-Entrepreneurs) qui assure une prise en charge gratuite et personnalisée des chefs d'entreprises, agriculteurs, artisans, commerçants, libéraux, travailleurs indépendants, atteints d'un cancer ou plus généralement d'une maladie longue invalidante pendant leur parcours de soin et lors de la reprise du travail.. CAIRE 13 a « fait des petits » en s'installant dans 11 départements dont le 04. CAIRE a su créer un réseau d'entraide, sa notoriété et sa valeur altruiste lui a valu en 2023 d'être lauréat des 10 ans de La France s'engage c'est le président François Hollande à l'initiative de cette fondation qui lui a remis la distinction. Les Alpes de Haute-Provence se sont adossées comme les autres départements à divers partenaires pour à leur tour entrer dans le réseau. Caire 04 bénéficie de la coopération des principales institutions et administrations comme la Carsat-CPAM, Cap Emploi, Apesa 04 (offre un soutien psychologique gratuit aux entrepreneurs en souffrance aiguë), le Cip 04 (plateforme d'accueil pour les chefs d'entreprises en difficulté). A Sainte-Tulle, au théâtre Fluchère, jeudi 19 juin 2025, Caire 04 en lien étroit avec la médecine du travail 04 proposait de balayer un large spectre des actions déployées pour venir en aide aux entrepreneurs (et de facto aux entreprises) touchées par la maladie. Ecoute, prévention, « prévenir vaut mieux que guérir » « en parler », des solutions existent, des soutiens sont possibles et efficaces, plusieurs intervenants délivreront divers témoignages sous la conduite de Sandrine Magnan directrice de l'AIMSMT 04 (médecine du travail) en parfaite animatrice des tables-rondes. Quant à Marc Segard qui préside à la fois les destinées de l'AIMSMT et de CAIRE (dont il est aussi trésorier national, photo avec la présidente nationale Danièle Aubanel) il aura insisté sur ce point « Le sujet de la santé du dirigeant est encore trop tabou dans notre société, où l'on sépare la vie privée du business. Quand on crée son entreprise, on espère succès et croissance : on est plein d'entrain, motivé, on pense avenir et projet. On ne laisse pas envahir par le pessimisme d'un possible accident de la vie. Et pourtant, c'est possible. Le chef d'entreprise n'a pas l'habitude de demander de l'aide, de recevoir de l'aide ni d'accepter de l'aide. C'est pour cette raison que CAIRE04 est basée sur un réseau de bénévoles de chefs d'entreprise engagés pour mieux faire passer le message : oui, je peux être aidé(e) et non je ne suis pas seul(e). » Et comme il s'agit d'un sujet très sérieux, il a été aussi traité avec humour par la compagnie théâtrale chère « En compagnie des Oliviers » venue de Forcalquier, le Docteur (enfin la docteure) Oliver avec un bel accent d'Outre-Manche a pris le pouls de la salle mais avant toute autre chose a délivré un message fort « n'attendez pas pour prendre soin de vous, vous prendrez ainsi soin des autres ».

